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. «Магнитогорский 
'МЕТАЛЛ» ' 

В НОГУ С КОМБИНАТОМ 
Тридцать лет тому назад на комбинате была создана ти

пография. Комбинат был еще молод, но для вновь создавае
мых цехов требовалось все больше различных документов, 
отпечатанных типографским способом. 

Сейчас вспомогательный цех комбината — типография — 
стал жизненно необходимым участком управления огромным 
металлургическим комбинатом.. Здесь печатается вся техниче
ская документация — бланки, приказы, инструкции по техни
ке безопасности, масса пригласительных билетов, программ, 
афиш для Дворцов культуры металлургов. Три раза в неде
лю с валиков печатных машин сходят листки заводской мно
готиражки. 

Несовершенство техники компенсируется опытом, мастер
ством полиграфистов. Многие из них работают с основания 
типографии. Ульяна Васильевна Аиисова, например. Она очень 
искусный наборщик. Ее знания и навык очень нужны для 
воспитания кадров молодых полиграфистов. 

Малоопытной пришла в цех Нина Качурина. Сейчас она 
высококвалифицированный наборщик. Одна из тех, кто гото
вит к выпуску газету «Магнитогорский металл». 

Рядом с ней трудятся опытные линотиписты А. П. Хяыки-
на, Л. Д. Наумова, Е. И. Перелыгина, наборщицы Е. М. Чер-
нобровина, М. Г. Картошина, корректоры 3. А. Сорокина, 
Г. М. Кубкина, печатники В. А. Целых и А. Г. Желннна Руково
дит работой на этом участке бригадир М. Г. Котельникова. 

Георгий Афанасьевич Иванов начинал свою деятельность 
в типографии со специальности фотографа, а стал руководи
телем типографии. 

Во многом качество готовой продукции зависит от мат
рицы, которую отливает стереотипер Николай Павлович 
Костылев. На этом участке всегда все в порядке. 

Как и другие коллективы цехов металлургического ком
бината, коллектив типографии достойно встречает 50-летие 
Октября. В. ПЕТРЕНКО. 

МАГНИТОГОРСК СНЕЖНЫЙ. Фотоэтюд Н. Амельченко. 

Эстрадный оркестр всегда по
пулярен и среди молодежи и у 
более старшего поколения. Поэто
му Сергея Волчепко, Владимира 
Власепко, Валерия Шелякина и 
других музыкантов наперебой 
приглашают то в школу, то в клуб 
какого-либо микрорайона пли во 
Дворец культуры. 

Эстрадный оркестр хорошо зву
чит, слаженно и темпераментно 
пополняют различные мелодии ар
тисты, хотя они и не профессиона
лы. Они работники коксохимиче
ского производства. Баянист Сер
гей Волченко — столяр. «Хозяин» 
ударного инструмента Володя 
Власенко трудится на участке ав
томатизации производства. Тру
бач Валерий Шелякии — маши 
нист коксовыталкивателя второго 
коксового цеха. Кларнетист Сева
стьянов — токарь. 

В коксохимическом производст
ве есть еще и хоровой коллектив. 
В его составе около сорока' работ
ников цеха. Среди них парторг 
коксохимического цеха № 1 М. 
Беляев, главный механик этого 
же цеха В. Гаиусовскнй, началь
ник участка 5—6 батарей М.Ала-
бужин, заместитель начальника 
технического отдела В. Козлов. 

В прошлом году коллектив ху
дожеств еня ой с а м од е я тел ьн о с п i 
занял первое место на комбинате, 
в этом году выступление коллек
тива получило хорошую оценку на 
городском фестивале, посвящен
ном пятидесятилетию Советской 
власти. 

И. САБОДАШ, 
председатель профсоюзного 

- комитета коксохимического 
производства. 

ЗНАМЯ В НРЕПНИХ РУНАХ 
Это произошло в начале Великой Отечествен

ной войны. В тот день красный уголок котелыго-
ремонтного цеха был переполнен, не всем на
шлось место на сиденьях, но никто не замечал 
тесноты. 

У всех было приподнятое настроение. И когда 
в зал внесли Красное знамя,, отданное комитету 
ДОСААФ на вечное хранение, каждому из при
сутствующих на этой церемонии казалось, что 
знамя вручалось лично ему. 

Цеховой комитет добровольного Общества со
действия Армии, Авиации и Флоту возглавлял 
тогда молодой курсант аэроклуба Дмитрий Сте
панович Норовицкий. С 1937 года он руководит 
ДОСААФом в этом цехе. Общество это тогда 
имело другое название — Осоавиахнм. 

Вскоре после того, как за отличную оборон
ную работу асоавиахимовцы котельно-ремонтного 
цеха получили на вечное хранение Красное зна
мя, т. Норовицкий уехал в одну из авиационных 
частей действующей армии. 

Норовицкий участвовал во многих боях: на 
Волге, в Белоруссии, под Орлом и Курском. Три
жды был ранен.. Имеет боевые награды. Огваж. 

ный летчик старший лейтенант Норовицкий в 
1945 году вернулся в свой родной цех и по-
прежнему возглавляет работу ДОСААФ. 

В разговоре с т. Норотящким мы узнали, что 
к 40-й годовщине ДОСААФ в его ряды влилось 
более половины работников котельно-ремонтного 
цеха. План по сбору членских взносов всегда 
выполняется. Организовали здесь курсы шофе
ров, « а которых занимаются 30 человек. Подго
товлено 40 стрелков по третьему спортивному 
разряду и около 40 с юношеским спортивным 
разрядом. 

В цехе есть тир и в занятиях по стрельбе уча
ствуют работники каждого участка цеха. 

23 февраля начнется военизированная лыжная 
эстафета. К ней сейчас подготавливается коман
да котельно-ремонтного цеха. Мы интересовались 
судьбой знамени, которое было вручено осоавиа-
химовцам цеха в 1941 году. 

— Знамя у нас, — ответил т. Норовицкий, — 
и вряд ли кому удастся его у нас отобрать. 

С. НЕННО, наш внештатный 
корреспондент. 

Поздравление 
наркома 

Второго февраля 1932 года ру
ководители Магнитостроя послали 
телеграмму наркому черной ме
таллургии т. Орджоникидзе, в ко
торой рапортовали о задувке пер
вой домны. Нарком откликнулся j 
на эту телеграмму. Он поздравил J 
коллектив строителей с пуском 
первой домны и выразил уверен
ность, что за первой долиной . в 
ближайшие дни будет пущена 
вторая комсомольская, начнется 
форсирование работ по мартену, 
прокату и следующим доменным 
печам. 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ 
Рабочие двадцати о д н о й 

национальности, работающие на 
строительстве Магнитогорского 
металлургического комбината, 
обратились с письмом в редак
ции зарубежных газет, в кото
ром с гордостью сообщали о 
пуске первой домны, о том, что 
такой героизм стал возможен 
только в стране социализма. 

В годы Великой Отечествен
ной войны магнитогорские ме
таллурги проявили героический 
труд в обеспечении оборонной 
промышленности металлом. 
Каждый третий танк -был одет 
в броню, изготовленную на 
комбинате, каждый второй 
снаряд, выпущенный по врагу, 
тоже был сделан из стали Маг
нитки. 

За свой труд в годы Вели
кой Отечественной войны 1286 
металлургов комбината были 
награждены орденами и меда
лями. 

Сталь с маркой «ММК» пре
восходит зарубежные. Малоуг
леродистая кипящая и спокой
ная сталь, применяемая для 
тонких листов весьма глубокой 
вытяжки, содержит серы 0,03 
процента, в Англии 0,04 про
цента, а в США — пять сотых 
процента. 

На второй месяц войны стале
плавильщики Магнитогорского 
металлургического комбината 
разработали новую технологию 
производства броневой стали и 
сварили ее в больших основ
ных мартеновских печах, а про
катчики разработали и внедри
ли в производство прокат ли
стов броневой стали на блю
минге. 

И. о. редактора Ю. Н. K0CTAPEB. 

Левый берег, ул. Кирова, 97, 
(гостиница, 2-й. этаж). Телефоны 
3-38-04, 3-31-33, 3-47.04, 3-07-98. 
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На снимке: (слева направо) А. Г. Желнина, Н. И. Качурина, 
В. А. Целых, Г. М. Кубкина, Е. И- Перелыгина. 

Ц Е Х О В О Й О Р К Е С Т Р 

УЧЕНИК ОБРУЧЕВА, 
ОДНОКАШНИК ФАДЕЕВА 

шем рабочем классе, о наших 
строителях коммунизма. 

— Как он встречался с людьми? 
В разговорах о людях у пего не 
было плохих людей — все каза
лись ему хорошими. Встречи у 
него были в Магнитогорске как 
раз с теми людьми, которые вкла
дывали свой труд в основу строи
тельства коммунизма. Вот когда 
мы с ним отдыхали, ездили на 
рыбалку, он там тоже не сидел на 
месте: его интересовал тог парод, 
который бывал па реке, отдыхал 
на охоте. Всех он расспрашивал и 
всегда возвращался довольный 
этими расспросами. На мой во
прос: как, мол, дела, он отвечал 
по обыкновению: — Есть хоро
ший улов! 

Александр Николаевич встре
чался с Фадеевым и в Москве, 
когда там бывал в командировке 
или проездом: 

— У него был такой распоря
док в Москве, — вспоминая об 
этих встречах, рассказывает Во
ронкин, — дела он вел, много у 
него всяких посещений было, а к 
вечеру приезжал в Переделкино, 
примерно часов в семь вечера, а 
иногда и позже. Мы с ним ужи
нали и отправлялись гулять по 
Переделкино. Вот тут-то он мне 
высказал мысль: Вот, говорит, Са
ша, Льву Николаевичу хорошо 
было. У него была Ясная Поляна, 
а мы, нынешние писатели, живем 
в Переделкино, стремимся быть 
классиками. Но как жизнь нас пе
ределает, как оценит?... 

После смерти Фадеева Алек
сандр Николаевич впервые поду
мал о том, что его встречи и бе
седы с крупнейшим советским пи
сателем могут вызвать интерес у 
тех, кому дорого творчество Фа
деева. А их ведь миллионы — 
таких людей! 

Недавно в Челябинском изда
тельстве вышла книга с воспоми
наниями о писателе людей, хоро
шо знавших его. Есть в этой кни
ге воспоминания и Александра 
Николаевича В о ронк и н а. 

В. АГРОНОВ. 

: Когда этот высокий, с красивой 
•седой головой человек приезжал 
! в Магнитогорск, многие горожане 
: опешили увидеть его — автора 
•«Разгрома» и «Молодой гвардии», 
j виднейшего общественного деяте-
• ля. 
: И только Александр Николае
в и ч Воронкин сохранял спокой
ствие. Он знал, если Александр 
Александрович Фадеев в городе— 
•обязательно даст о себе знать: по
звонит или заявится в гости. 
\ С Фадеевым Воронкнна связы-
I вало давнее знакомство. Оба в од-
' но время учились в горной акаде
мии. Только дороги у них разми
нулись. Фадеев горным инжене
ром не стал. Его полностью за
хватила литературная Деятель
ность. 

Александр Фадеев в первый 
свой приезд в Магнитогорск очень 
обрадовался, узнав, что здесь на
ходится его старый товарищ. 

Писатель в то время собирал 
материал для новой книги и вся
кую деталь, подробность о Маг
нитогорске и его читателях под
хватывал буквально налету. Уви
дев как-то у Вороикина старую 
карту местности, он осыпал его 
вопросами. Откуда взялись такие 
необычные названия сел: Париж, 
Фершамиенуаз, Берлин, Токио, 
Сахара? 

— Вот последняя с .ним встреча 
в Магнитогорске, — рассказывает 
Александр Николаевич Воронкин, 
— Александр Александрович при
ехал сюда и заявил, что он обя
зан написать книгу о тех, кто 
строит коммунизм, о нашем рабо
чем классе: о строителях, метал
лургах, горняках. И работал он в 
Магнитогорске очень усиленно. 
Когда я ему говорил, что так 
нельзя работать (бессонница его 
мучила, люминал я ему добывал), 
он мне отвечал: у меня времени 
нет не работать. Я получил очень 
небольшой отпуск, освободив
шись от всех дел Москвы, и я 
должен написать эту книгу о на-

За годы семилетки на Маг
нитогорском металлургическом 
комбинате производство чугу
на возросло на 26 процентов, 
стали на 60,6 процента, прока
та на 60,9 процента и получено 
прибыли 1 миллиард 660 мил
лионов рублей. Свыше пятисот 
металлургов комбината за ус
пехи в выполнении задания се
милетнего плана награждены 
орденами и медалями. Пяти 
металлургам присвоено звание 
Героя Социалистического Тру
да. 

Магнитогорские металлурги 
достигли сейчас самой высокой 
в СССР производительности 
труда. Себестоимость магнито
горского чугуна и стали самая 
низкая. Из года в год улучша
ется качество выпускаемого 
металла. Только один Магнито
горский металлургический ком
бинат отгружает продукцию 
более, чем в две тысячи адре
сов. 


